

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas cada uno de 25 ejemplares.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador.
D. Mateo Salguero Alameda
Creador Público, 1.
No se devuelven los originales.

Año XVI.-Núm. 4692 Murcia: Miércoles 13 de Marzo 1901 Tres ediciones diarias

D. Maria de la Soledad Cambrero y Dutari

VIUDA DE STARICO

FALLEGIO EL DIA 13 DE MARZO DE 1900

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan en el día de hoy en Madrid y en la capilla de PP. Carmelitas Descalzas, y mañana 14 se dirán igualmente misas cada media hora desde el alba hasta las doce en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, de esta ciudad; como también tendrán igual aplicación todos los demás cultos que se celebren en este día en dicha iglesia, entonándose después de la misa de doce un solemne responso.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, nietas políticas, biznietos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas pidan a Dios por el eterno descanso de la finada y asistan a alguno de estos piadosos cultos, por lo que les quedarán profundamente reconocidos.
Murcia 13 de Marzo de 1901.

Los Excmos. Sres. Nuncio de S. S., Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, y Obispos de Cartagena y de Sion, se han dignado conceder respectivamente 100 y 40 días de indulgencias, a todos los fieles de ambos sexos por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Santo Rosario que rezaren en sufragio del alma de dicha señora.

Actualidades

EL MOVIMIENTO POLITICO

A raíz de la caída de los conservadores, auguramos lo que ha empezado a ocurrir.

Los periódicos de gran circulación que tan calurosamente defendían la solución liberal, son los que lanzan la primera piedra contra la misma.

Han educado a su lectores en el saboreo diario de amargas censuras a los gobiernos y no pueden torcer ese rumbo sin descanso en la tirada y merma en la circulación.

La prensa de las rotativas vive así; combate al que manda, inspirando gratas esperanzas en favor de los que aspiran a mandar y cuando estos lo consiguen, contra ellos caen también las censuras, persistiendo en el mismo procedimiento.

Ocho días escasos van transcurridos desde que la gran prensa entonaba los himnos sagastinos, los mismos que entonó cuando Silveira subió al poder; ocho días hace que no había más salvación que Sagasta, según aquellos periódicos.

Véase lo que hoy dicen y que copiamos en demostración de nuestros augurios:

«El Imparcial»

«Los partidos políticos, los hombres públicos tienen indudablemente sus compromisos; pero el más grande de estos para el gobierno liberal es el contraído con el país. Al cumplimiento de este no quedará de sobra ninguna fuerza, aunque no se desperdicie una mínima parte de la que hay. Claro está que esa fuerza habrá de resultar muy escasa, si una cantidad considerable de la misma se consume en los compromisos particulares que tengan los ministros.

Natural es que, habiendo muchos más pretendientes que cargos, haya forzosamente gran número de desfavorecidos. Pero se da mucha fuerza al enojo, cuando entre los agraciados hay algunos que no debieron serlo. Ya es penoso aceptar en tales casos la necesidad por ley; pero ante ella se dobla la cabeza. No se doblará jamás, sin protesta, ante la injusticia.

Y aquí el daño primero es para el Sr. Sagasta, obligado a escuchar los gritos de los protestantes. No solo, pues, padecen la solidez del partido y la fuerza moral del gobierno, sino el cerebro del jefe de éste, a quien

el cansancio ha de rendir en fuerza de escuchar el ruido atronador de una catarata de quejas. Habría siempre, aunque el reparto de carteras, subsecretarías, direcciones generales, fiscalías, gobiernos civiles y demás altos puestos se hiciera con equidad; pero no levantarían el clamor ensordecedor que, motivadas por casos de injusticia evidente, han de producir».

«El Liberal»

«Entre esos gobernadores electos que rechazan el nombramiento, se encuentra nuestro querido amigo el redactor de «La Correspondencia de España» D. Fernando Soldevilla, quien además de decirle personalmente al Sr. Sagasta que no aceptaba el gobierno civil que le había asignado el Sr. Moret, publicó anoche un suelto en el citado colega haciendo pública su renuncia.

Otro tanto parece que han hecho o van a hacer los gobernadores nombrados para Santander, Teruel y Almería.

También el gobernador electo de Valladolid, Sr. Dieffeburno, rechaza su nombramiento.

El Sr. Dieffeburno visitó ayer tarde, en la Presidencia, al Sr. Sagasta, para manifestarle que no había solicitado ningún gobierno y que tampoco lo quería.

Estos comienzos del Sr. Moret como ministro de la Gobernación, traían ayer disgustadísimo a los liberales.

Contribuía mucho a la excitación de los ánimos la noticia, comprobada, de una muy reciente conferencia celebrada por el Sr. Moret con un importante individuo de la agrupación gamacista.

Unase a todo lo expuesto la ruptura, ya sabida, de los elementos del Sr. Montero Ríos con el actual ministerio, y se comprenderá lo deprimida que camina el nuevo Gobierno en ahondar divisiones y procurarse disgustos.

De las censuras participaba también, como es natural, el Sr. Sagasta, a quien se culpaba de haberse entregado por completo al ministro de la Gobernación, permitiendo con su dejación de poderes y de mando que el Sr. Moret quebrantase el partido más de lo que ya estaba.

Resultado de todo, es que la marejada política iniciada desde que se adjudicaron las subsecretarías ya en aumento considerablemente, y aumentado con un espectáculo diario a los incautos que se forjaron ilusiones,

suponiendo en los personajes del partido liberal propósitos de enmienda.»

«La Correspondencia de España»

«Procuren todos por los buenos acuerdos ministeriales, por la seriedad de los procedimientos y la rectificación de los errores del liberalismo; que si la mucha velocidad consume antes el camino, va siempre más lejos, sube más alto, se defiende mejor en el lugar preferido y se establece con más arraigo y más fuerza en el campo que hace suyo quien no se conturba ni precipita.

La justicia absoluta no es de este mundo, ni la justicia relativa es generalmente atributo de la política de partido; pero consuélese los que no lleguen, que otros como ellos, si no mejores, tampoco llegaron; y muchos peores que ellos y peores que otros subieron con asombro, para sufrir la más triste de las caídas: la que no deja daño ni consecuencias, la que solo produce la tranquila negación del olvido.»

El «Heraldo de Madrid»

«Al fin se acabó el reparto de prebendas, cuyos trámites tenían aquejadas a las gentes. En él se comprobó que, como dijimos hace días, el Gabinete es «democrático»; pero de aquella «manera» conocida vulgarmente por el «moretismo». Se han satisfecho las ambiciones de grupo; sacióse el favoritismo omnipotente, molestando de intento, con pretericiones u ofrecimientos burlescos, a los que, afiliados en el partido liberal, tenían en su daño la circunstancia de especial amistad con otros personajes demócratas.

Dejando a un lado miserias y pequeñeces en que se combinan tantos sentimientos subalternos fáciles de prever, sigamos fijando nuestra atención en los problemas políticos que se plantean al partido liberal.»

MADRID AL DIA

Dicen que esta mañana se han batido en el Frontón central el Sr. Quejuna, director de «El Español», y el Sr. Fuentes, redactor jefe, ó director de «El País». La causa del duelo ha sido, según parece, un suelto de «El País» llamando usurero a Gamazo, propietario de «El Español», contestado por otro de este periódico llamando mala persona a Catena, propietario de «El País», y grupiers a sus redactores. Ené excesivo el lenguaje del primero y propio de desahogados la fraseología del segundo y para corregirse mutuamente han cambiado las plumas por los azules, sustituyendo a los insultos de palabra con los insultos de obra. Según dicen, también, Quejuna ha resultado con la cabeza estropeada y a estas horas, buenas sean para

todos, aun no sabemos si la sangre del simpático director de «El Español» habrá tenido eficacia para borrar las usuras de Gamazo, si es que existen, ó las prácticas inmorales de Catena, si es que no son una invención. De manera que ese duelo no ha servido para nada, ni siquiera para demostrar que aquél no se convierte en logrero para los labradores castellanos y éste en explotador de los viciosos de Madrid.

Y vamos regenerándonos.

En esto como en todo. La política iba a entrar, según escribieron plumas optimistas y creyeron espíritus candorosos, en era de sinceridad; todo iba a ser por y para las ideas y nada para las formas; y efectivamente... Madrid es en la actualidad centro de las ambiciones, Meca de los egoísmos, punto a donde convergen las inspiraciones de la pasión y las miserias de las intrigas. La vida provincial, en lo que tiene de más antipática, de lucha de partidos, de rivalidades personales, de enconos de localidades, se desarrolla ahora en Madrid. Intereses contrapuestos batallan fieramente por un acto, por una alcaldía, por un juzgado, por una credencial; pocos ó ninguno viene a decir, por ejemplo, al ministro de Obras públicas: «Soy jefe del partido en tal ó cual parte y tengo este ó el otro proyecto que beneficiaría grandemente los intereses de mi región y de no realizarse mis amigos y yo nos daremos por agraviados. Y lo mismo que al de Obras públicas podían decir, por lo que a su departamento respecta, al ministro de Instrucción, ¿en qué provincia está establecida con verdadera dignidad la enseñanza pública? Pero, ¿quién repara en tales cosas? Esas son bagatelas que interesan poco en estos momentos; lo que importa es arrambalar con las credenciales y los cargos, sean retribuidos (que es lo mejor) ó honoríficos; lo otro se nos dará por añadidura.

Y la añadidura será que acabaremos descomponiéndonos como todo cuerpo entregado a la putrefacción; que es completamente imposible que se mantenga la integridad moral y física de un organismo en el que muerden tantos gusanos.

PEÑAFLORES.

Los festejos de Abril

LO QUE DICEN MUCHOS
Sevilla ha conseguido con sus festejos célebres, crear una verdadera riqueza local, pues a la hermosa capital andaluza concurren viajeros de dentro y fuera de España, que reparten cuantiosos intereses entre las clases desaheradas que trabajan en los preparativos de las fiestas de Abril.

Murcia viene manteniendo las suyas en los mismos días, y con los ensayos de los años anteriores se ha visto que esta población gana y que entra en ella dinero y que aumenta su importancia.

En los festejos del año último, nos visitaron personajes ilustres y representantes diversos de Madrid, Barcelona, Valencia y otras poblaciones y hasta en periódicos franceses hemos leído reseñas de nuestras fiestas. ¿Debemos abandonarlas por cansancio ó por la ingratitud de los que deben estar reconocidos a los que las realizan?

Creemos que no, porque el mérito principal de nuestros festejos está en qué poco mas de media docena, nos llevan a cabo con su esfuerzo y con su sacrificio, sin otra recompensa que la murmuración.

Y los pueblos que carecen de esos hombres meritorios, no pueden prosperar.

En Sevilla ayuda todo el mundo a sus grandiosos festejos y cada cual se cree obligado a contribuir en la forma que puede.

Aquí no.
Hay—por ejemplo—en Murcia mas de cuatrocientas tabernas, que ganan dinero en esos días de aglomeración de gente y no contribuyen ni diez de ellas a los gastos de las fiestas.

leyendo la lista de donantes, se ve que la inmensa mayoría de los que dan dinero para los festejos, no ganan nada con ellos.

Y esto es lo que hay que aplaudir: la generosidad de este pueblo, que vence tan grandes y reprobables egoísmos.

Por eso, con media docena de murcianos que se propongan de veras realizar algo bueno y algo útil, basta y sobra para conseguirlo, gracias a este pueblo inagotable y patriota.

La batalla de flores

Nos dicen y no nos extraña que hay mas carros para la batalla de flores.

Es patriótico fomentar tan culto espectáculo en este país donde tiene tanto porvenir la floricultura.

En este año, creará el esplendor de tan hermosa fiesta, con la valiosa ayuda de las niñas y de los niños que a ella concurren.

Las niñas envueltas en flores, ofrecen un dulce atractivo sobre el público y nada tan grato para los padres como cooperar con lo que mas aman, al realce de un espectáculo que solo se verifica en los pueblos mas cultos de Europa.

Nosotros sabemos que ya se han decidido algunos a que sus hijas asigan en la batalla de flores. Habrá, pues, sorpresas muy agradables por que se presentarán carrozas de mucha novedad.

Esta noche se reúne la Junta de este espectáculo, para acordar los últimos detalles de organización.

La corrida de toros

De algunos pueblos de esta provincia, ya han escrito pidiendo localidad para la corrida de toros.

Como el cartel es tan superior, no nos extraña.

Seguramente será extraordinaria la concurrencia, pues los numerosos aficionados quieren cosa seria como lo que se les ofrece y no novilladas con matadores de tercera fila.

La plaza de toros, que es de por sí tan hermosa, estará primorosamente engalanada.

Entierro de la Sardina

Hay que ver la secreta actividad para esta popularísima fiesta.

Se están ultimando todos los preparativos para las Carrozás y trabajan en ellas más de cien artesanos que carecían de trabajo.

El Barco está listo para hacerse a la mar, con una tripulación brillante y entusiasta.

Se está dando el último golpe a la recaudación, y la Comisión sigue muy satisfecha del favor del público.

GARCÍA ALIX

Nuestro colega «La Correspondencia de Valencia», que hizo tan viva oposición a las reformas sobre instrucción pública, del señor García Alix, dice lo siguiente de nuestro ilustre paisano:

«El Gabinete de Azcaraga ha caído, arrastrando al ministro Sr. García Alix, cuya gestión político-administrativa censuramos por las consecuencias tardías que tuvieron sus complicadas disposiciones para el pago de los maestros de instrucción primaria. Al retirarse el Sr. García Alix, hemos de reconocer los nobles propósitos que le animaron para mejorar la triste situación en que yacían los pobres maestros; desgraciadamente la larga liquidación y trámites de nuestro celebrísimo sistema de expediente ha motivado la crisis pedagógica de ocho meses. Y al rendir un testimonio póstumo de justicia al ilustrado ministro, le felicitamos por haber dejado establecido un nuevo sistema administrativo para abonar en adelante y con regularidad a los educadores de la infancia sus merecidos y sagrados haberes.»

Notas del día

En Madrid los directores de «El País» y «El Español», por yo no sé qué motivos que de quicio los sacó, para dejar bien sentado cuál tenía más razón, con las espadas han ido al terreno del honor, ¡que para aclarar conceptos las armas están de non!

El duelo, en vez de acabar cual mil veces acabó, en algún acto rampante ó un almuerzo superior, con herida en la cabeza de uno de ellos terminó, quedando así honorosamente dirimida la cuestión.

Cuál de ellos razón tenía en verdad lo ignoro yo, pero apoyado en la lógica de las leyes del honor, no hay duda que aquella estaba de parte del que pegó, ¿por que cómo a vencer iba si no tenía razón?

Al nombrar gobernadores en el último reparto, véase lo que en suerte a algunas provincias les ha tocado: Aragón ha caído en Alava, en Baleares un Narajón, San Juan en Ciudad Real, Flores en Córdoba, Santos en Salamanca, un Morillo en Castellón, un Manzana en Málaga, Francia en Lugo, y, aunque fatigase el relato, aun me queda por decir que a Oviedo proteje el hado, pues San Martín le cayó, si en la lista no hay engaño.

En verdad no tiene esto mucho ni poco de raro; pero que en la tierra misma de Sagasta haya tocado un Cojo, vaya que encierra pero bastante de extraño, ¡que eso es decir que Sagasta no tiene ya firme el paso!

Por allá por Cataluña andan las cosas muy mal, pues hay pedreas, incendios, tiros, muertos... ¡y la mar! ¿Que por qué pasa esto allí? ¿Por que ocurre y nada más, pero no por que hoy arriba los clericales están!

DON GIL

